
董宇辉：
会继续在东方甄选 高薪不是自己的第一追求

董宇辉表示：“现在的局面绝非任
何人的本意，很多网友在为我打抱不
平，感谢大家的关注，无论如何，哪怕以
后不工作了，离开东方甄选了，但也会
感谢东方甄选，希望东方甄选好。”“如
果我的存在对东方甄选好，我会继续
在；如果对东方甄选不好，我可能会离
开，看俞老师的调整。”他表示，日前的
小作文事件，自己处理得不是很好，小
编用账号回复的事，“本来事情很小，我
的处理很幼稚不得体，与孙老师的沟通
中话不是很好。”

谈及收入，董宇辉称，目前薪资已
经有了很大的提升，且还在调整。“俞老
师甚至表示，如果我要出去创业，他还
会进行投资。”

董宇辉还表示，希望讲书、文旅甚
至去上课，这些是会让自己开心的事
情，并不想只做一个卖货的人。他称，
自己现在的这些决策是符合自己人生

观的。
董宇辉说：“如果我单纯是为了更

高的经济报酬的话，可能去年6月就离
开东方甄选了。我拿到过很多个天价
的offer（邀约），但我必须得思考工作的
价值和意义在哪里。”他表示，高薪并不
是自己的第一追求。

董宇辉表示，“我觉得这个世界不
缺我这一个卖货的，我也不想让自己摇
身一变成为一个行业顶尖的带货主播，
那绝非我本意。因为那也不是我这么
多年走过来的样子，自诩为一个读书
人，喜欢附庸风雅。”

直播中，董宇辉多次谈到在东方甄
选，有志同道合的人同行。哪怕以后离
开东方甄选了，也希望公司好。董宇辉
表示，自己清楚这一年走来多么不容
易，去年 6-8 月几乎是其人生最亢奋、
体力智力消耗最快的两个月，不可能看
着自己的心血被毁掉。
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俞敏洪：
董宇辉从没说过要离开东方甄选 罢免CEO与他无关

直播中，两人都直面了近期的争
议。

俞敏洪表示，“董宇辉这两天一直
在西安休假，有传言他要离开，没有这
样的事情。可能有人找，但他并没有接
受，没有见面，电话也没接。他从来没
有与任何人说过要离开东方甄选。他
很热爱东方甄选，我们之间的沟通非常
顺畅。”

俞敏洪还表示，本次事件就是典型
的管理上积累下来所产生的一个大的
漏洞。在整个事情刚出现苗头的时候，
自己并没有用董事长的身份去进行更
严格的要求。

对于本次事件的发酵，俞敏洪表
示，“东方甄选这一次出这样的事情，某
种意义上是我的责任，因为我是一个放
手掌柜。平时我一般都不会去管他们
到底具体在做些什么，怎么做，什么决
策，以及中间到底有了什么样的问题，
我做的比较少。”

谈到免去孙东旭 CEO 职务，俞敏

洪称，免去孙东旭 CEO 职务与董宇辉
毫无关系。首先小编可以越过管理层
进行自我表达，孙东旭无法忍受任何平
台上的（负面）言论，才会在直播中以不
恰当的态度与语言进行了表达，严重违
反了规矩，他本可以将这件事处理好，
而不是火上浇油。从公司管理的规矩
上来说，要对孙东旭做出处理。

俞敏洪还否认了传言的“二选一”，
虽然孙东旭不担任东方甄选的CEO，但
他仍然作为新东方的创业者和管理者，
将会继续对东方甄选做贡献。

关于公司话语权一事，俞敏洪说，
未来董宇辉一定会有话语权，同时希望
被罢免的孙东旭也可以建言献策，“未
来董宇辉想要做的事情，只要我觉得合
情合理，一定会调动资源帮他实现”。

俞敏洪还在直播中透露，将很快启
动一轮大调整，包括所有主播的待遇，这
次调整不仅针对董宇辉一个人，而是面
向公司所有主播。他希望，通过此次调
整，为公司奠定良好的发展方向和基础。

东方甄选“小作文”风波落幕？
过去几日，一条东方甄选小编关于

董宇辉“小作文”的置顶评论，引发轩然
大波，将东方甄选置于舆论的聚光灯
下。

12 月 16 日晚 7 时 10 分，新东方创
始人、董事长俞敏洪和董宇辉现身俞敏
洪直播间，回应了近日来东方甄选直播
间“小作文”风波、免去孙东旭CEO职
务、直播间屏蔽拉黑网友等一系列事
件。

回顾

一场小作文引发的
风波
12月5日，东方甄选的小编在评
论区置顶了一条回复，称每一次小
作文都是文案创作团队写的，引发
董宇辉粉丝不满。

12 月 9日，董宇辉直播时，回应
称：小编胡回复；小编委屈，继续在
评论区公开回怼：“不能忍！”在自
证清白后，小编随即将矛头转向粉
丝。

12月 10日，董宇辉心情受影响，
缺席了原定于12月10日的直播。

12月12日，东方甄选CEO孙东旭
回应该事件，但其在直播间摔手
机、称给粉丝开个会的用词再次引
发粉丝不满。

12月13日凌晨，董宇辉发布千字
公开信，回应网友疑虑，称小作文
部分为自己创作，部分出自团队之
手。他也在回复中强调“不要以饭
圈名义污名化任何人”。

12月14日，网络流传一张内部语音
转文字截图，称“孙已明确给老俞说
了，不让董宇辉再回到东方甄选。”
俞敏洪面临“二选一”。

12 月 14 日，东方甄选发布了 15
日-17日“甄选品牌日”的海报，董宇
辉并不在其中，C 位是东方甄选
CEO孙东旭。

12月14日晚，孙东旭道歉，对自己
在直播中神态“咄咄逼人”以及把手
机放在桌上的动作、提到董宇辉的
薪酬等行为向网友道歉。

12月15日晚，东方甄选主播天权
在直播中称，“刷临期的人今天的工
资估计也买不起蛋黄酥”，引发争
议。当晚直播4个小时，东方甄选掉
粉70万。

12月16日凌晨，东方甄选官方抖
音账号更新简介，宣布当天暂时停
播：闭门思过，敬请大家批评！俞老
师在带领大家进行检讨。

12月16日中午，东方甄选发布人
事任免通知，俞敏洪兼任东方甄选
CEO，免去孙东旭执行董事、CEO
职务。

12月16日下午，俞敏洪通过东方
甄选官方抖音账号发致歉信，表示
被拉黑的网友朋友已经被全部解
除，欢迎粉丝继续对东方甄选的发
展提出建设性的意见和批评。随
后，东方甄选发布致歉声明，宣布主
播天权停播3个月。主播天权也通
过官方账号向网友致歉。

12月16日晚7时10分，俞敏洪董
宇辉合体直播。

网友博弈论者：
能留下是好事，对

董宇辉、对东方甄选都
是。俞敏洪是掌舵者，
董宇辉是东方甄选新
的二号人物。

网友merry：
在躁动不安的社

会，在追名逐利的年
代，无数人守在直播
间，感受到了知识的魅
力。这是董宇辉独特
的魅力所在，是必须正
视的现实。

网友蘑菇小盆友：
董宇辉目前还不

适合离开东方甄选，罢
免 CEO 小孙，俞敏洪
再和董宇辉一起直播，
算是最好的选择啦。

网友小丸子：
忍不住出来冒个

泡，绝对的小编放火，
小孙吹风，天权直接负
责把东方甄选埋了。

网友紫色蒲公英：
这场风波明显不

是小编一时起意，更像
是管理层弱化头部主
播角色的行动。

网友四叶：
为什么网友一边

倒支持董宇辉，因为中
国人骨子里是尊重读
书人的。一句“士为知
己者死”，读书人的风
骨与情怀，善良里也要
带着锋芒。
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